

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 80 (1972)

Nachruf: Adolphe Decollogny (1886-1972)
Autor: Chuard, J.P.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Adolphe Decollogny (1886-1972)

La mort de M. Adolphe Decollogny, survenue le 13 mai, prive la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie d'un très fidèle ami et d'un conseiller sûr, comme elle enlève au canton de Vaud l'un de ses meilleurs connaisseurs.

Patoisant, heraldiste, historien, M. Adolphe Decollogny s'est passionné — le mot n'est point trop fort — pour tout ce qui touche de près ou de loin au passé de ce pays. Patiemment, il a accumulé une vaste documentation dont il ne s'est jamais montré avare, mais dont il a fait profiter largement la *Revue historique vaudoise*, les *Archives héraldiques suisses*, la *Nouvelle Revue de Lausanne* et bien d'autres publications encore.

Bourgeois d'Apples et de Reverolle, M. Decollogny était né le 17 mai 1886 à Cottens. Il fit un apprentissage bancaire et entra au service de l'Union vaudoise du crédit dont il fut, pendant de nombreuses années, le sous-directeur. Il prit sa retraite en 1956, emportant avec lui l'estime et l'amitié de tous ceux qui avaient été ses collaborateurs.

Parallèlement à son activité professionnelle, M. Decollogny fit preuve d'un dévouement exemplaire à l'endroit de nombreuses sociétés. Il fut trésorier et administrateur de la Société suisse d'héraldique — qui le nomma membre d'honneur — membre du comité de la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie de 1961 à 1966, comme il fit partie du Conseil des patoisants romands, de la Société vaudoise de généalogie et présida l'Association vaudoise des amis du patois.

De très bonne heure, M. Decollogny manifesta un intérêt tout particulier pour l'héraldique. Il collabora à l'*Armorial des communes vaudoises* de Th. Cornaz et F.-Th. Dubois et créa, entre 1921 et 1931, cent seize armoiries communales. Par la suite, M. Decollogny publia de nombreuses études héraldiques, parmi lesquelles nous citerons le *Guide héraldique du Château de La Sarraz* (1961).

Après avoir consacré une bonne notice au village d'Apples, auquel il était resté très attaché, M. Decollogny concentra son intérêt sur les monuments historiques et artistiques de ce canton. Il donna à notre

Revue plusieurs articles : Peintures murales au Château de Saint-Maire, David et Goliath à Payerne, Une fresque dans les souterrains de Chillon, pour ne citer que quelques titres.

Mais là ne s'arrêta pas l'activité véritablement débordante de M. Decollogny, sur lequel les années ne semblaient avoir aucune prise. A l'âge de quatre-vingts ans, il publia, sous le titre *Va, découvre ton canton*, une série d'itinéraires très appréciés des promeneurs et, en 1971, un ouvrage qui rencontra d'emblée le meilleur des accueils : *Cent églises vaudoises*. Il en avait fait le complément d'un autre livre qui rend de précieux services : *Trésors des églises vaudoises, anciennes peintures* (1958).

Pour rendre hommage aux mérites de l'historien, de l'héraldiste, du vulgarisateur enfin, qui sut éveiller la curiosité des visiteurs de nos monuments, la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie décerna à M. Decollogny, le 13 mai 1966, le titre de membre d'honneur. Du même coup, elle lui témoignait sa reconnaissance pour l'excellent travail qu'il avait fourni en qualité de trésorier.

M. Adolphe Decollogny laissera à tous ceux qui eurent le privilège de l'approcher, à tous ceux qui aimaient le voir participer très régulièrement aux séances de notre société — le 6 mai, il assistait encore à notre assemblée générale de Lutry — le souvenir d'un homme de bien. Il a œuvré avec une modestie, une honnêteté intellectuelle et une conscience dignes d'éloges, dans la seule perspective de bien servir le canton de Vaud qu'il aimait profondément et connaissait mieux que quiconque.

J.-P. CHUARD.